

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE VITORNACION



EL PARTIDO DE POLO.—Los equipos de Villaviciosa y Sagunto, que se disputan la copa del señor Gobernador.—Bellas señoritas que asistieron al partido.—Real Sporting Club de fútbol que jugó con el Málaga F. C.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41 **BANQUEROS** TELEFONO. N.º 43.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

En este periódico y en sección especial, daremos cuenta de todos los libros de los que se reciban dos ejemplares

Pérdida

Desde el trayecto Garaje Victoria (Gran Capitán) al muelle de llegadas de mercancías de M. Z. A. se han extraviado 150 pesetas a Rafael Sánchez Carmona, con domicilio Santa Inés, número 10.

GRAN TEATRO

Compañía de Zarzuelas y Revistas del MAESTRO ALONSO
Director: **Mariano Ozores**

Calefacción Central. I

Función para hoy jueves 15 Marzo de 1928.

A las diez de la noche.—Segunda representación de la revista en ocho cuadros y un intermedio del maestro Francisco Alonso, titulada **LAS CAJIGADORAS**.—Grandioso éxito.—400 representaciones en Madrid.—Fastuosa presentación.

Precios de las localidades: Butaca, 4 pesetas; Anfiteatro, 1.50; Paraíso, 0.50.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

A las seis y treinta de la tarde.—Cinematógrafo.—3.ª y 4.ª partes de la quinta jornada y 1.ª y 2.ª de la sexta, de la serie francesa **El secreto de Alta Roca**, y estreno de la comedia en cinco partes **Sangre de Cow-Boy**, asunto deportivo de gran interés.—Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0.40; Paraíso, 0.20; Medias entradas para niños y militares, 15 céntimos.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Empresa A. Cabrera
TELEFONO 7-4-1.

Calefacción Espléndida.

Funciones para hoy jueves 15 de Marzo de 1928.

A las diez de la noche.—Debut de la compañía de alta comedia **BOVE-TORNE**.—Estreno de la hermosa comedia en tres actos, prólogo y epílogo, original de Emilio Gómez de Miguel, titulada **MUJERES DEL DIA**.

Butaca, 3 pesetas; Gradass, 0.40.

A las seis y media de la tarde. Cinematógrafo popular con el siguiente programa: 1.º Estreno del episodio seis de la gran serie **El rey del Radio**.—2.º Reestreno por última vez la hermosa película en dos jornadas dividida en ocho partes titulada, **Puños de hierro** por el simpático **REGINALD DENNY**.

Butaca, 1 peseta; Gradass, 0.10; mediat entradas, 0.15.

Pronto la farsa cómica original de Paso y Estremera, titulada **Tu serás mío**.—Gran éxito de risa.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día del 14 Marzo

En venticuatro horas

temperat. m.º al sol y al aire libre . . .	21.20
a la sombra	16.00
mínima	4.40
media	10.20
Oscilación	11.60
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	1.80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0º	748.10
Temperatura a la sombra	5.20
de termómetro hmd.º	4.80
Tensión del vapor	6.60
Humedad relativa	94.00
Estado del cielo	Despejado
Dirección del viento	E.
Fuerzas	Ventolina
ecorrido en 24 horas	146.00

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CORDOBA

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Automóviles

Ganga.—Se vende con una gran rebaja en su precio un automóvil «Overland», seis cilindros, sin matrícula, completamente nuevo, por carecer de local para cochera su propietario. Dan razón: Montilla, calle Horno, 32.

Arrendamientos

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un tejero en Almodovar del Rio a 200 metros de su Estación. Razon en Córdoba, Camisería Ortiz, calle Gouomar.

Desde el día un piso principal en el paseo de la Victoria número 62, con instalación de agua y luz. Para tratar en la plaza de San Pedro número 5 y para verlo de nueve a doce,

Se arrienda hermosa habitación a señora sola.—Razón Doña Engracia, 5.

Se alquila un local para establecimiento y se vende estantería y mostrador. Razón Poyo, 44.

En Alcaracejo (Córdoba) y término municipal de este pueblo.—Se arriendan dos cortijos uno con 5.232 olivos y otro con 2.640. Para tratar pueden dirigirse en este pueblo a don Eufemio Moreno, médico.

Almonedas

Almoneda de muebles e imágenes.—Se venden cómoda, bastonera, espejo, arcón tallado, rejillas, imágenes, fanales vacíos y otras muchas cosas. Horas de doce a siete. Valderramas, núm.7.

Compras y ventas

Se vende una cervecera moderna de lunas y tableros de mármol. Ambrosio Morales, 11.

Se vende una noria mediana, y Sarboleda de todas clases. Darán razón, Marroquies núm. 8.

Se vende un solar con 1.443 metros y casa en construcción, muy avanzada en la barriada de Vista Hermosa.—Razón José del Rosal Alba, en la misma barriada (Escuela).

Se vende un grupo electrobomba completo, compuesto de motor de 2 y medio H. P. y bomba centrífuga de una y media pulgada de diámetro salida de agua, con 28 metros de tubería para la instalación de la misma con todos sus accesorios. Para ofertas en el Almacén del Regimiento de Infantería de la Reina n.º 2.

Se vende la carbonería de la calle de la Cara número 18 y un solar en la barriada de la Fuensantilla calle de Alaudete número 18. Para tratar: Siete Revueltas, número 16.

Varios

Jabón «Chimbo» fino suave, espumoso, pruébalo y se convencerá. ahorrando tiempo y dinero. Pídalo en el comercio o como prueba al Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Seguro de cristales.—«Unión Catalana», le recomienda sus pólizas en extremo interesantes.

Agencia Alcaráz Polo, licencia de casa y uso de armas, Imágenes 19, principal; Córdoba.

F. Mora. Sastrería, San Fernando, 58, Córdoba. Necesito operarias.

Jabón «Chimbo» sirve para todo. Para tocador, para la ropa, corriente o delicada. Indispensable para chofer y mecánicos. Agente Pozo, Reloj, 1, Teléfono, 100.

Informaciones de anoche

Gobierno Civil

El puente romano de Villa del Río

Prosiguiendo las gestiones que viene realizando el gobernador civil señor Almagro, para evitar la desaparición del puente romano situado en la carretera de Madrid a Cádiz, término de Villa del Río, recibe hoy la siguiente carta del ministro de Fomento, que para su conocimiento envía al delegado regio de Bellas Artes, señor Romero de Torres:

«Madrid, 12 de marzo de 1928.—Excelentísimo señor don Antonio Almagro. Mi querido amigo: Recibo su muy atenta carta, así como también la comunicación a que en la misma hace referencia, interesándose por que no se lleve a cabo variación alguna en el puente romano que se halla instalado en la carretera de Madrid a Cádiz, en el término de Villa del Río, y en consecuencia de ello, me es grato significar a usted que puede estar tranquilo, pues será respetado el referido puente, aun cuando se precise la construcción de uno nuevo para la desviación, esto se llevará a efecto sin tocar a aquél. Siempre suyo afectísimo amigo y seguro servidor, q. e. s. m., *El conde de Guadalhorce*.—Rubricado.»

Multa

El gobernador civil de la provincia ha impuesto la multa de 75 pesetas al vecino

de Luque Joaquin Pérez Olmedo, por blasfemo.

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para poder viajar por Francia, Italia, Grecia, Turquía, Siria, Palestina y Egipto, a favor de don Wenceslao Aguilar Ortega.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez en su despacho oficial:

El presidente de la Diputación don Antonio Castilla Abril; el director de la escuela Industrial don Antonio Martínez Cano y el secretario don Luis Galiano Alférez, don Antonio Criado, don José González, don Joaquin Pagés, don Luis Merino del Castillo, don Antonio Guzmán, don Julián González, don Benito Arana, don Antonio Zurita Vera, el alcalde de Almodóvar del Río, don Mariano Salazar, y el alcalde de San Sebastián de los Ballesteros.

De la provincia

Por resentimientos amorosos

En Peñarroya la joven Rosa González Castellano, que había cortado las relaciones amorosas con su novio, fué amenazada por éste con un arma.

El agresor quedó detenido a disposición del juzgado.

Ayuntamiento

La Comisión de Ferias y Festejos toma importantes acuerdos

Anoche volvió a reunirse la Comisión de Ferias y Festejos, bajo la presidencia del señor Baena, y se tomaron interesantísimos acuerdos relacionados con el mayor esplendor de la próxima Feria, a la que con los elementos que se piensan movilizar, solo el agua podrá deslucir.

Una íntima y cordial relación con la Empresa de toros, hace ya seguro un cartel de primer orden con grandes sorpresas en las corridas, las que se han de verificar, en los días 7, 8 y 9 de Mayo.

Los festejos y las iluminaciones serán modernísimos y de gran atracción. Habrá casetas populares y quizá de pueblos; fuegos artificiales en el río; certámenes literarios; verbenas en los jardines bajos; fiestas benéficas en la Sierra, partidos de foot-ball con los primeros «ases» de España; cabalgatas con vistosísimos elementos y cooperación de las nubes marroquíes; etc., etc.

Una buena Feria con grandes atracciones y una gana muy grande de acertar en nuestros municipales organizadores.

Por la Alcaldía se ha impuesto una multa al chófer Manuel Cantalejo Osorio, quien con el vehículo que conducía tronchó una acacia y rompió un castaño en la calle Reyes Católicos.

Multa

Visitas

Han visitado al alcalde accidental don Pedro Villoslada Peichalup: don Victorio Bartolomé Milla, don Rafael Sánchez Villoslada, don Gabriel Escribano y el director de la Casa de Socorro.

La consulta gratuita del Dispensario «Azúa»

Contribuyendo el Excmo. Ayuntamiento con una subvención al sostenimiento del Dispensario «Azúa», de esta capital, situado en la calle de Villalones número 4, se anuncia al público para conocimiento de los vecinos pobres que padezcan enfermedades secretas, que en dicho dispensario hay establecida una consulta pública gratuita los lunes, miércoles y viernes, a las nueve de la mañana, de enfermedades de la piel, sífilíticas y venéreas, en la que además se facilitará medicación antivariolosa (exclusivamente) y los análisis serológicos (R. W.) precisos.



Hace ocho días se mató una chiquilla de un tiro en la sien por contrariedades amorosas. El sábado pasado se suicidó otra, en Coruña, por idénticos motivos. Y ayer, en la calle de Abascal, de Madrid, puso fin a su vida otra mujer, arrojándose al patio desde un tercer piso. En este último caso, como en los anteriores, hay que hacerse la consabida pregunta: ¿Quién es él?

Esto de los suicidios pasionales nos llena de positivo regocijo. Morir por amor, es siempre mucho más romántico y más sugestivo que suicidarse por un desastre económico, o por no poder soportar determinada enfermedad crónica; o por un accidente tan episódico y tan adjetivo como un apreciable desfalco, una inocente estafilla, o cosa así.

Morir por amor es una cosa muy seria. Según versión de ciertos suicidas, el momento ese de fallecer con el pensamiento puesto en el objeto amada, es de una inefable voluptuosidad. El tiro en la sien, seguido del desplazamiento del parietal, dicen que do la confortable sensación de partir el hojaldre de un pastelillo de crema. La muerte mediante el concurso del cordel, y la colaboración del cuello, es algo así como un eterno abrazo de amor—un poco efusivo, eso sí—que nos suministra el hada beligerante. En cuanto a la muerte por asfixia frente al retrato de la ingrata y ante un menguado brasero de picón, se nos antoja como un sueño oriental, en una atmósfera de álces y mirras y aromas de la Arabia, de Persia y del Beluchistán. Un encanto.

Para que luego venga Marañón diciéndonos que estamos en el siglo del amor al seis por ciento...

¡Bah! Hoy se ama, como antes; con fatiguitas y achares. Las «puñalaitas» de las coplas flamencas, son verdad. Todavía se muerden los lobos de los celos en el pecho de la mujer. De cuando en cuando sobreviene el vitriolo para despejar una situación equívoca.

Para nosotros constituye una halagüena perspectiva el hecho de que haya quien se suicide por nuestras hechuras. O se arañen la cara. Y si no se sacan el moño, es porque no pueden. ¡Todavía somos gente!

Velos tul gran novedad, y telas negras para Señoras, en El Metro extensísimo surtido a precios increíbles.

A través de la Prensa

"La Nación"

Angel Guerra hace unos comentarios acerca de la obra del filántropo William Booth.

"El Sol"

En una de sus editoriales comenta las elecciones parciales celebradas en Inglaterra, en las que han resultado triunfantes los liberales.

"Heraldo de Madrid"

Comenta con elogio la idea de la celebración de una Exposición Internacional de prensa.

"La Unión", de Sevilla

Da cuenta de unas manifestaciones del alcalde de dicha ciudad sobre la reunión del comité ejecutivo del Patronato de la Habitación.

"El Noticiero Sevillano"

Augusto Barcia en un artículo que titula «La misión de España», dice que España tiene la misión de recordar a Europa la ineludible función de asistencia y apoyo que habrá de prestar el viejo continente a los Estados del Nuevo Mundo.

Diputación provincial Militares

El presidente a Madrid

Esta mañana, después del despacho, marchó a Madrid el presidente de la Diputación provincial don Antonio Castilla.

El señor Castilla asistirá en la corte a la reunión del Consejo del Banco de Crédito, y se ocupará de varias gestiones sobre asuntos provinciales.

Durante la ausencia del señor Castilla, se ha hecho cargo del despacho el vicepresidente don Isidro Barbudo.

Delegado gubernativo

Se anuncia la vacante entre comandantes de la delegación gubernativa de Santa Cruz de Tenerife.

Junta

A las 11'30 de la mañana se reunió, bajo la presidencia de S. E. el gobernador militar de la provincia, la junta de aprovechamientos de terrenos del ramo de Guerra.

Presentados

A despedirse del general don Daniel Cáceres y Ponce de León, gobernador militar de la provincia, acudieron a su despacho el comandante de Sementales don Antonio Córdoba, que marcha a revistar paradas, el coronel de Villaviciosa don Luis R. Campomanes, que con el capitán don Leopoldo Diaz Heredia, tenientes don Juan Arizón, don Juan Fernández de los Rios, don Luis San Juan y el alférez don Pedro Mantaron, todos del mismo regimiento, regresan a Jerez de la Frontera, y el capitán de Caballería don Francisco Alaminos, que marcha a Madrid.

Oficio de ángeles

En la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos se ha celebrado en la mañana de hoy el oficio de ángeles de la niña Maria Teresa Barneto Hidalgo, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en el número anterior.

Asistió numerosa concurrencia testimoniando el afecto a la familia doliente.

El duelo fué presidido por el muy ilustre señor don Miguel Blanco Moreno, don Miguel Romero, don Miguel Benzo, don José de la Linde y don Ricardo Pérez y los señores Velasco, Sotomayor, Hidalgo, Martínez, Garcia Serrano, Arévalo, Barneto, López Mora y Caballero.

El cadáver recibió sepultura en el panteón familiar, del cementerio de la Salud.

Renovamos en estas líneas a los señores de Barneto, nuestro pesar por la desgracia que les aflige.

Tribunales

Juicios para mañana

En el juicio seguido por el juzgado de Fuente Obejuna contra Manuel Pérez Galán, por el delito de disparo, será defendido en la Sección segunda por el letrado señor Hidalgo y representado por el procurador señor Redondo.

En la Sección primera: Causa procedente de Córdoba, por hurto, contra Manuel Espejo Priego. Abogado señor Espina y procurador señor Guerrero.

Y en la misma Sala se verá el juicio que también procede de esta capital, por tenencia de armas, contra Juan Gómez Garcia. Abogado señor Velasco y procurador señor León.

Una revolución en el campo

El afortunado agricultor que posea olivares puede decir que le ha caído el premio gordo de Navidad. Trabajando y desinfectando como aconseja Cesar Agricola se llega a lo inverosímil: a triplicar la producción y extinguir definitivamente todas las plagas, incluso la terrible mosca del gusano, sin aumentar los gastos actuales. Exitos extraordinarios. El folleto ilustrado y avalado por prestigiosos agricultores se remite gratis a quien lo pida dirigiéndose a don Baldomero Blasco, Alfonso XII, 24, Apartado 494, Madrid.

San Rafael

Fábrica de Harinas por cilindros sistema Daverio

Ricardo Vega Gracia
Espejo (Córdoba)

Filigrana verdad, así merece llamarle al surtido de cortes de traje para caballero, que ha recibido El Metro y sus Sucursales,

DE FERROCARRILES

Gestiones de la Cámara de Comercio

Habiendo recibido esta Cámara Oficial de Comercio numerosas quejas de varios exportadores de Córdoba y de Montoro, referentes a las dificultades con que tropiezan para el envío de sus artículos por falta de vagones, esta entidad se ha dirigido telegráficamente a la Dirección de la Compañía de M. Z. A. y a la Inspección del Movimiento, haciéndole ver los enormes perjuicios que se producen al comercio por estas deficiencias, pues se da el caso de ser ya varios días los que solo entregan en esta Estación dos vagones para carga completa, a pesar de ser esta época la de mayores exportaciones y tratarse de una población de cerca de cien mil almas, lo que da idea del tráfico desarrollado.

Al mismo tiempo la Cámara ha rogado a la Dirección de la Compañía que en vez de despacharse vacíos muchos vagones para la región Norte, podían éstos utilizarse con carga cuando las expediciones fueran hechas a puntos por donde dichos vagones tuvieran que pasar, pues ello contribuiría a descongestionar la estación y remediar los serios perjuicios que se ocasionan, traducidos en dejes de cuenta por incumplimiento de plazo de contrato.

Ayuntamiento de Córdoba

Alcaldía Presidencia

Transcurrido el plazo por que se autorizó la ocupación temporal de las sepulturas que comprende el cuadro de adultos denominado de San Manuel del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, y debiendo procederse a la exhumación de los restos que las mismas ocupan, se anuncia al público para conocimiento de los interesados a quienes afecte esta determinación para que en el término de treinta días a contar desde el siguiente al en que aparezca inserto el presente edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, procedan a la renovación de aquellas o adquieran, caso de que lo deseen, otros enterramientos con destino a la conservación de mencionados restos, concurriendo para ello al Negociado de Beneficencia de la Secretaría municipal desde las once a las trece horas los días hábiles de oficina, donde se les enterará de los requisitos que deban cumplir para realizar dichas operaciones.

Córdoba 13 de Marzo de 1928.—Pedro Villoslada.

José Márquez Casado

Cosechero y Exportador de Vinos y Vinagres

La Palma del Condado
(HUELVA).

Solicita Agentes-representantes con buenas referencias.

Inútil dirigirse sin dicho requisito.

Las tardes de LA VOZ

Página cinematográfica

Films, gestos, sonrisas y vedettes

Una explicación a los lectores

Al inaugurar esta sección dedicada semanalmente al arte mudo, que hoy constituye una de las manifestaciones más prodigiosas de la actividad humana, queremos satisfacer la natural curiosidad del aficionado, interesar al indiferente, pocos desde luego, y en general recoger brevemente cuantas noticias e impresiones sugiera el movimiento cinematográfico en todo el mundo, en forma que el lector esté al contacto con la última producción y conozca el gesto, la anécdota, la curiosa, la aventura galante desarrollada en los grandes estudios donde se elaboran y se lanzan a la voracidad pública la cinta cuya proyección nos divierte o nos emociona.

Y hecha esta breve explicación, comenzaremos como el operador en su cabina, a proyectar ante el gran público el «film» de nuestras impresiones.

¿Hollywood camina hacia su ocaso?

Nos resistimos a creerlo. En Hollywood se han cerrado varios estudios de producción de películas, como consecuencia de la gran crisis económica porque atraviesan los Estados Unidos.

Hollywood ha constituido hasta aquí la sede del arte mudo, y su actividad productora llegó a acaparar todos los mercados.

Pero la ciudad del cine lo que sufre es solo una evolución provocada por la competencia establecida con el desarrollo de la producción cinematográfica en otros países.

Y al hablar de otros países, claramente se ve que aludimos a Alemania...

Chiquilin ya no es el nene que nos emocionaba con sus gestos infantiles

Jackie Coogan va a debutar en calidad de hombrecito en el baile que la agrupación «Wampas» dará en honor de las «estrellas bebés» de 1928, en el Ambassador Auditorium de Los Angeles el día 25 del corriente. El joven Coogan será maestro de ceremonias en tan importante función, y tendrá a su cargo la misión de presentar las trece elegidas al distinguido público que se agrupará allí para rendirles homenaje.

Una iniciativa feliz

Se ha lanzado una iniciativa por un periódico cinematográfico para la organización del primer Congreso Español de Cinematografía.

En él se discutirán interesantes temas y sus conclusiones serán sometidas al Gobierno.

Hora es ya de que nos preocupemos de dar mayor impulso a la producción cinematográfica que en España está aún en los albores.

No se nos oculta la importancia de ese Congreso que de llegar a ser realidad ha de

vender evidentes frutos en pro y beneficio del «cinema» español.

Adelante, pues, y a no desmayar.

El sueco Nils Asther contratado por todo el año

Nils Asther ha desempeñado tan satisfactoriamente su papel en «Rie, payaso, rie», que la Metro ha contratado sus servicios por todo este año, para lo cual tuvo que entenderse con Artistas Unidos, que es la empresa que tiene contratado al joven actor sueco.

Lya de Putti regresa de nuevo a América

Lya de Putti ha regresado a Hollywood después de pasar una temporada en Europa, donde «filmó» varias películas.

¡Pues, ahí es nada!

Lon Chaney será uno de los numerosos colaboradores de la nueva edición de la Enciclopedia Británica. Ha sido designado para escribir el artículo relativo al maquillaje, en que él es maestro consumado.

Paulino es agasajado en Los Angeles

El boxeador guipuzcoano ha llegado a Los Angeles para pelear con el negro Go frey. Los españoles le tenían preparado un banquete para la noche de su llegada en el suntuoso restaurante del Elks Club; pero cuando todos estaban reunidos aguardándolo llegó uno de los promotores de la pelea a llevarles la noticia de que Uzcudun había sido detenido en la frontera norteamericana con motivo de alguna deficiencia en su documentación. Los españoles, sin embargo, celebraron el banquete, forjándose la ilusión de que el agasajado se hallaba con ellos en espíritu; y fué tal el entusiasmo, que hasta los discursos de rigor tuvieron que ser pronunciados como si Uzcudun estuviera presente.

Dos días después llegó Uzcudun, y en seguida se puso a entrenarse para la gran pelea. El negro pesa cincuenta libras más que él y le lleva cinco pulgadas de estatura.

Emigra, para hacer películas en Inglaterra

Probablemente, Jackie Coogan va a ser otro de los muchos que emigran para hacer películas en Inglaterra. Su padre se embarcará en breve, rumbo a Londres, con el fin de pactar las condiciones en que el famoso jovenzuelo hará una serie de películas especiales. Jackie, sin embargo, seguirá en el colegio hasta la terminación del curso.

Dos películas que han de interesar a los «cineáticos»

La casa Gaumont ha impresionado un drama policiaco enigmático y arrebatador, adaptado de la célebre novela de Arturo Beruede, titulado «El fantasma del Louvre».

Esta película se desarrolla en ambiente moderno y tiene una presentación magnífica.

Otra obra maestra de la pantalla «Miguel Strogoff o el Correo del Zar»,

Entre los diferentes escritos que se han dedicado a cultivar el género de la aventura, sobre todos ellos, como el sol iescuella sobre los demás astros que pueblan el firmamento, así sobresale la figura del eminente Julio Verne, que a sus dotes de narrador dilectísimo, unía una fantasía y sabiduría nada comunes.

Solamente un talento tan privilegiado como el de Julio Verne, podía producir un tipo de héroe tan intensamente humano como el de «Miguel Strogoff» que para llevar a cabo el cumplimiento de su palabra desafía con voluntad de titán todos los peligros y sufre el más atroz de los martirios.

Ante este hombre de temple de acero que ha hecho de la patria un culto y del deber una religión, el espectador más escéptico siente despertar su sentido admirativo hasta un punto que casi toca en los límites de la veneración.

«Miguel Strogoff», sin haber sido escrito para el cine, es el libro más cinematográfico que haya podido concebirse. Las batallas de Omsk e Irkutsk, la imponente «mis en scene» de las fiestas imperiales y las que el Emir Feofar organiza para celebrar los triunfos de sus hordas, con las consabidas filigranas de los cosacos, ofrecen amplio margen para que el director de la película encuentre un campo ilimitado al desbordamiento de su fantasía de artista.

La prensa de todo el mundo, con rara y absoluta unanimidad, ha proclamado que «Miguel Strogoff» es la mejor producción mundial editada hasta la fecha, declarando que la adaptación de la famosa novela de Julio Verne, más que una película es una joya de arte, gloria de la cinematografía universal, cuya aparición debe marcarse con letras de oro en los anales del cine.

Ambas películas serán conocidas muy pronto por el público cordobés.

El vitáfono se va extendiendo en los Estados Unidos

El vitáfono de Warner Brothers sigue extendiéndose por los teatros de los Estados Unidos. Más de doscientos salones de cine han adoptado ya este admirable espectáculo, que tiene tan solo un año y medio de edad. Después de explorar el gusto del público con variedades vitafónicas que se anteponian, a manera de prólogo al programa de películas silenciosas, la casa Warner hizo «El cantante de jazz», que está atrayendo semanalmente un millón de espectadores a escuchar la voz de Al Jolson; y una vez demostrado el éxito del nuevo género de películas, ha hecho otras tres de gran metraje—«Tenderloin» y «La gloriosa Betsy», con Dolores Costello, y «El león y el ratón», en que figura May Mc Avoy.

De nuestros corresponsales

LA VOZ en Alcalá la Real (Jaén)

En Alcalá la Real, la bella ciudad relicario y cuna del genial imaginero Martínez Montañez, se ha constituido una cofradía del Cristo de la Humildad, una de las obras más perfectas y hermosas del gran escultor. Reina enorme entusiasmo. El presidente Hermano Mayor don Francisco Montañez—pariente del escultor—y toda la Junta de la Cofradía con don Antonio Montañez, arcipreste, trabajan sin descanso por que brille esta Semana Santa la famosa escultura con el esplendor debido. Los cofrades irán de túnica y capuchón, y la cofradía se titulará «Esclavitud del Señor de la Humildad».

Felicitemos a la Directiva, ya que honrar a sus hijos preclaros es una forma de honrar a la ciudad.—*Cañete*.

LA VOZ en Cerro Muriano

Fiesta del Arbol.—Quisiéramos huir de adjetivos al narrar la fiesta infantil que se celebró en esta barriada el domingo 11; pero todos serían pocos si hubiésemos de hacer constar la magnífica lección que con la exaltación del árbol, se dió a niños y pueblo todo; el entusiasmo con que el pueblo asistió a los distintos actos, la intervención afortunada de los oradores y la más simpática y acertada de los niños, y sobre todo la importancia social que lleva consigo esa convivencia por unas horas de sociedad y escuela, cuya compenetración hay que perseguir como uno de los más poderosos medios que ha de tener el maestro para que su labor sea fructífera.

Baste decir que la fiesta fué modelo de organización y que el himno al árbol y la «Marcha Real», fueron cantos muy bien interpretados por los pequeños escolares; que el cura don Manuel Baena, médico, maestro y poeta señor Cañas, fueron muy aplaudidos en sus intervenciones, y que el pueblo exteriorizó su complacencia a los maestros doña Marina Molina y Lucena Rivas, por el éxito conseguido por las escuelas en sus ya repetidas intervenciones públicas.

Los niños plantaron, a lo largo de la carretera, doscientas cincuenta moreras, y después se les repartió meriendas en número de ciento treinta, compuestas de chocolate, naranja y pan. El acto, que empezó con la bendición de las plantas, terminó con la «Marcha Real» cantada.—*Corresponsal*.

LA VOZ en Los Moriles

El pasado domingo, a las cinco de su tarde, recibió las aguas bautismales en nuestra iglesia parroquial, un hijo de nuestro distinguido amigo don Diego Alcalá Alcalá Carrillo y de su esposa doña Antigua Marmol Doblas; al neófito se le impuso el nombre de Manuel.

Actuaron de padrinos el rico comerciante de esta plaza don Luis Alcalá Carrillo y su distinguida esposa doña Araceli Pérez Oliva.

El numeroso acompañamiento, se trasladó, después de celebrada la religiosa ceremonia, al domicilio de los padres del nuevo cristiano, donde fué espléndidamente obsequiada con un lunch. Terminado éste toda la concurrencia se trasladó a la casa del maestro nacional de esta villa don Federico Enrique Millán, en la que su distinguida esposa doña Herminia Alfonso, singular profesora de piano, nos hizo pasar un rato agradabilísimo, ejecutando con gran maestría un sinnúmero de composiciones musicales, que merecieron el aplauso de la concurrencia.

Nuestra enhorabuena a los padres y padrinos del pequeño, así como a la distinguida concurrencia, que no menciono por no hacer interminables estas notas.—*Corresponsal*.

12 de Marzo de 1928.

LA VOZ en Posadas

Despedida del señor Obispo.—El domingo, a las cuatro de la tarde, terminada su visita a ésta, efectuó su regreso a Córdoba el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, don Adolfo Pérez Muñoz.

En el Ayuntamiento y con asistencia de las autoridades celebró recepción de despedida, haciendo uso de la palabra el señor alcalde. Acto seguido el señor Obispo visitó las dependencias del Concejo y el juzgado de primera instancia, marchando después a la salida del pueblo, en la que esperaba la caravana de autos que había de acompañarle a Córdoba, y numeroso público, que dispuso al señor Pérez Muñoz una cariñosa despedida.

Al arrancar la comitiva el señor Obispo dió un viva a Posadas, que fué contestado por todos; oyéndose muchos vivas al ilustre prelado.

Los niños de las escuelas nacionales, con sus profesores, se hallaban formados a la salida del pueblo, luciendo banderitas de los colores nacionales.

Acompañaban a su ilustrísima el alcalde don Luis Soldevilla, juez de instrucción don Marcial Zurera, párroco don Rafael Yébenes, notario don Manuel Derqui, registrador don Joaquín Carmona, juez municipal don Pedro Palacios, presbítero don Luis Serrano, tenientes de alcalde don Emilio Benavides y don Eulalio Vilela, secretario del Ayuntamiento don Manuel de Castro; don Mauricio de la Cuesta, don Enrique Bocero, don Francisco Fernández Vallejo, don Antonio Rodas, don Antonio Bonilla, don Luis Medina, don José Garrido, don Luis Soldevilla Blanco, don Rafael Hidalgo, don Manuel Bonilla, don Manuel Ramos y otros.

A su paso por Almodóvar, se detuvo la caravana, visitando el obispo el castillo, propiedad del marqués de Torralba, elogiando las bellezas que el mismo encierra.

A las cinco y media llegó la comitiva al palacio obispal, siendo despedidos los acompañantes con verdaderas muestras de afecto por el señor Pérez Muñoz.—*Corresponsal*.

LA VOZ en Santaella

Acaba de verificarse el entierro del distinguido joven don José María Fernández Hidalgo, ahogado en el riachuelo Salado y de que di cuenta en mi crónica anterior.

Este ha constituido una imponente manifestación de duelo, habiendo venido infinidad de personas de Montilla, donde residía; de Fernán Núñez, de donde era natural, y de otros pueblos comarcanos.

Este pueblo en masa acudió también, testimoniando a la familia del difunto su amistad y con el fin de rendir el último tributo al apreciable amigo nuestro en circunstancias tan dolorosas.—*Corresponsal*.

LA VOZ en Baeza (Jaén)

Orfeón.—Para el próximo día 22 tiene anunciada la llegada a esta ciudad el Orfeón de Andújar para dar un concierto en ésta a beneficio de la Virgen de la Cabeza, con motivo de cumplirse el sexto centenario de la aparición de la Virgen de la Sierra al pastor de Colomero.

Para recibirlo reina gran animación, saldrán las autoridades con la cofradía de ésta, bandera y música. A la llegada se dirigirán directamente a la iglesia parroquial de Santa María del Alcázar y San Andrés, donde se venera nuestra excelsa patrona, para cantarle una solemne salve. Por la noche, darán el concierto en el Teatro del Liceo y en los intermedios tomarán parte las dos bandas de música de esta ciudad reinando gran expectación para oír el certamen.—*Corresponsal*.

LA VOZ en Montoro

Riñas de gallos.—El domingo pasado se matricularon en nuestro circo gallístico, quince gallos, y de ellos se concertaron cuatro quimeras.

1.^a Jaca dorada, de 3, 13, de Diego del Rosal, con otra de Pedro Olmo, con 3, 13 1/2. Pelean 40 pesetas, las que gana Olmo en trece minutos.

2.^a Pello cenizo, con 3, 6 1/2, 20, de Casallilla, con un dorado, de Juan Delgado, con 3, 6, 20. Pelean 50 pesetas, que gana Casallilla en treinta y ocho minutos.

3.^a Pollo negro-dorado, de 3, 7 1/2, 17, de los hermanos Tejadas, con otro de igual pelo y 3, 8 1/2, 17, de Fimia. Pelean 30 pesetas, las que gana Fimia en catorce minutos; y

4.^a Pollo negro-dorado, de Esparza, con 3, 5, 20, con otro naranjo, de Gregorio Muñoz, con 3, 4 1/2, 22. Pelean 50 pesetas, las que gana Gregorio en quince minutos.

La presidencia, a cargo del señor Vega-Leal, como siempre, acertada.—*Corresponsal*.

A. ROMEO
Médico-Dentista
Claudio Marcelo, 15, pral. izqda.

De Radio

Programa para el día 15

MADRID (U. R.) EAJ 7.

De 11'45 a 12'15.—Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campañas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa. Programas del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30.—Sobremesa. La orquesta: «La maja celosa» (pasodoble), Blanco. «Los bullangueros» (fado, rondalla y número de las naranjas), Guerrero. «Guillermo Tell» (fantasía), Rossini. Boletín meteorológico. Información teatral. Sylvia Serolf: «Malagueña», Nin. «Cantares», Turina. «Canción», Falla. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «La Pastorela» (canto a Castilla), Luna y Torroba. «La sombra del Pilar» (fantasía), Guerrero. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «La Nación». La orquesta: «Ojos negros» (madrigal), Umberto de Lutio.

De 19'0 a 20'30: Orquesta Artys: «Certamen nacional» (fantasía), Nieto. «Pepe Gallardo» (fantasía), Chapí. «Javotte» (ballet), Saint-Saens. Intermedio. «Artes plásticas en general: El arte primitivo en el archipiélago griego», por Mariano Padilla. Música de baile. Transmisión de la orquesta

Ramalli, del Hotel Ritz. Fin de la emisión.

De 21'30 a 22'30: Cursos radiados. Lectión del curso de lengua francesa a cargo del profesor M. Rieu-Vernet. Emisión retransmitida por las Estaciones de Bilbao (EAJ 9), San Sebastián (EAJ 8) y Salamanca (EAJ 22). Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de Barcelona: Temporada de cuaresma. Grandes audiciones sinfónico-vocales. Orquesta del gran teatro del Liceo. Orfeo Gracienc.

SEVILLA EAJ 5.—De 14 a 15.—Orquesta de la Estación: «Brisas de España», Martorell. «Orania» (czarda), Michaelis. «La del Soto del Parral», Soutullo y Vert. Discos, Orquesta Criolla: «Monteberri», Ambrosio. «Crepúsculo», Bianco. «Niña a la dernier», Romero.

21'30 a 23'30, Orquesta de la Estación: «Euryanthe», Weber. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. «Sinfonía núm. 1 en la» (para violín y piano, por los señores Fons y Castillo), Mozart. Selección de la zarzuela en un acto, de Fernández Shaw y Asensio Más, música del maestro Vives, «El tirador de palomas», por el cuadro artístico de la Estación. Cierre de la Estación.

De sociedad

Por don Eduardo Hurtado M. del Valle ha sido nombrado agente de ventas de los acreditados automóviles «Oakland» y «Pontiac», nuestro particular amigo don Carlos F. Poole y Ceballos.

Felicitemos al señor Hurtado por el acierto que ha tenido adquiriendo, para la prosperidad de su negocio, a tan inteligente aficionado.

De Montilla llegó don José Cobos Ruiz.

De Espejo llegaron don Miguel Sanchiz Palop, don Agustín Leva, don Diego Pérez y Pérez y nuestro corresponsal don Rafael Gracia.

Noticias locales

Corresponsales

Ha sido nombrado corresponsal de LA VOZ en Jaén, nuestro estimado amigo don Bonifacio de la Rosa Martínez.

Y en Granada, nuestro distinguido amigo don Francisco Escribano López.

—Nuestro buen amigo y compañero don Carlos J. Ortiz, ha sido nombrado corresponsal literario del «El Imparcial» en Córdoba y su provincia.

Felicitemos al señor J. Ortiz por la merecida distinción.

Memoria

Hemos recibido una Memoria del Colegio Oficial de Agentes comerciales, de los trabajos realizados en 1927.

La gestión del Colegio contra la clandestinidad; la actuación fiscal; sus cuentas de ingresos y gastos. Todo debidamente especificado y expuesto. La Memoria es un modelo de concisión y pulcritud, por lo que felicitamos a la celosa Junta directiva efusivamente.

Misa de Difuntos

Esta mañana, a las nueve, se ha celebrado en la iglesia de los Padres Capuchinos una misa en sufragio del alma de don Antonio Escribano Jiménez, padre del jefe de Seguridad de la provincia, don Francisco.

Al fúnebre acto, para el cual el Obispo de la Diócesis concedió cien días de indulgencias, concurren numerosos amigos del señor Escribano.

Raiteramos a éste el testimonio de nuestro pésame.

Antes de comprar telas blancar recordar que las marcas especiales que se venden en El Metro son las mejores y más económicas.

Sucesos y denuncias

Una broma entre mujeres

El barrio de las Golondrinas ha sido teatro de un suceso de los que, más que temor o indignación, producen la mayor hilaridad entre quienes lo presencian.

Se trata de una riña entre varias vecinas de aquella barriada:

Antonia Fuentes Martínez, María González Gómez y Dolores Reinoso Millán, por un motivo baladí anduvieron a la greña, propinándose golpes y dirigiéndose las frases más «floridas» que tiene nuestro diccionario, en medio del contento y regocijo de cuantos presencia el «espectáculo».

Resultó de la refriega con erosiones leves Antonia Fuentes Martínez, que tuvo que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado.

Detención de reclamados

La pareja de la guardia civil de requisitoria de esta capital ha llevado a efecto la detención de Antonio Luque Luque, el cual se hallaba reclamado por el juzgado.

—También ha sido detenido por los agentes de la autoridad, Francisco Villegas Córdoba, que ha ingresado en la cárcel a disposición del presidente de la Audiencia, el cual lo tenía reclamado.

Malos tratos

El joven Celestino Romero Díaz de Morales ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Luisa Hidalgo González, que le hace objeto de continuos malos tratos.

En la Casa de Socorro

Herida en riña

Por resentimientos de vecindad fué herida por otra compañera de infortunio, Antonia Fuentes Martínez, que sufrió una herida en el dedo medio de la mano derecha.

Caida

La niña Elvira Herruzo Garrido cayó en su domicilio, Santo Cristo, número 8, causándose una herida contusa, infestada, en la región frontal.

Quemaduras

Rafael Reina González sufrió quemaduras de primero y segundo grado en la pierna izquierda, diagnosticadas de leves.

Curda

En plena «tajada», cayó de un coche, en donde cómodamente iba instalado, el anciano de 65 años Juan Bueno Aguilar, produciéndose una herida contusa en la región occipital.

Epilogo de juerga

En la Venta de Vargas se produjo una herida la inocente paloma de 21 abriles, María Menchaca Rentería, que vive Zorri-lla, 3.

“La Unión,, y “El Fénix Español“

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desemboisado. —Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

Esta mañana han regresado a Madrid el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción y Trabajo

En el ministerio de la Guerra celebran los ministros un cambio de impresiones con el marqués de Estella

De Madrid

El general Jordana da cuenta al jefe del Gobierno de las últimas noticias sobre la cuestión de Tánger.

Madrid 14, de las 15 a las 19.

La Conferencia Hispano-portuguesa ha sido aplazada por indicaciones del Gobierno lusitano

La Conferencia Económica Hispano-portuguesa, cuya celebración estaba anunciada para el día 15, se ha aplazado hasta el 19 de este mes.

El aplazamiento ha obedecido a indicaciones hechas por el Gobierno de Lisboa a fin de que no coincida con el período electoral presidencial que se celebrarán en estos días.

La Residencia Marroquí de Cádiz y la Escuela Normal, donde reciben Instrucción algunos moros

El asambleista señor Teman, visitó esta mañana al general Jordana para hablarle de la Residencia Marroquí de Cádiz, a la que está afecta la Escuela Normal, donde reciben instrucción algunos moros.

También le habló de la creación de determinados estudios en la Academia.

La Reina de Rumania visitará España a fines de mayo

Se anuncia que el viaje a España de la Reina María de Rumania y la princesa Iliana, ha sido aplazado.

La visita la verificarán a fines de Mayo o a principio de Junio próximo.

Se sabe que las augustas viajeras permanecerán en Madrid algunos días.

Desde la capital de España realizarán algunas excursiones a Toledo, El Escorial, El Pardo y Aranjuez.

Cáceres y Ciudad Real enviarán a la Exposición Ibero-Americana las estatuas de Pizarro y Almagro

Las Diputaciones provinciales de Cáceres y Ciudad Real han acordado enviar a la Exposición Ibero-Americana las estatuas

de Francisco Pizarro y de Diego de Almagro, respectivamente.

Ambas figuran en la colección de estatuas de los conquistadores de América.

Las tarifas de la Trasatlántica para 1928

La «Gaceta» inserta en su número de hoy una Real orden aprobando las tarifas presentadas por la Compañía Trasatlántica para 1928.

El horario del vapor correo entre Ceuta y Algeciras

El mismo periódico oficial publica una Real orden proponiendo que se retrase una hora la salida del vapor correo que hace el servicio entre Ceuta y Algeciras.

Esta modificación obedece al deseo de facilitar el enlace con el servicio de automóviles desde Larache a Ceuta.

El escalafón del Cuerpo de Vigilancia

En la «Gaceta» también aparece hoy el escalafón del Cuerpo de Vigilancia.

Regresan a Madrid el presidente del Consejo y los ministros de Instrucción y Trabajo

En el expreso de Barcelona llegaron esta mañana, a las nueve y veinte, el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción y Trabajo señores Callejo y Aunós.

En la estación esperaban varios ministros, alto personal de los departamentos de Instrucción y Trabajo y autoridades.

El general Primo de Rivera se trasladó desde la estación al palacio de Buena Vista.

Breve cambio de impresiones de los ministros con el presidente

Desde la estación los ministros se trasladaron al ministerio de la Guerra.

En el palacio de Buena Vista, donde se encontraba el presidente, celebraron un breve cambio de impresiones.

La cena del presidente

El general Primo de Rivera anunció este mediodía a los informadores que esta noche cenaría en la embajada norteamericana.

Despachando con el marqués de Estella

Con el general Primo de Rivera despachó este mediodía el general Jordana.

Después recibió algunas visitas.

Esta tarde despachará con el presidente el ministro de Fomento.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Luciana Calderón de la Barca y Peña

Ha fallecido en esta capital a las doce del día 14 del actual mes, a los 83 años de edad, recibidos los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Su director espiritual don Agustín Porrás, sus afligidos hijos doña Carmen, doña Asunción, doña Josefa y doña Concepción Peña y Calderón de la Barca y don Rafael López Calderón de la Barca; hijos políticos don Emilio Bobadilla García y don Rafael Guerrero Lama, nietos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amistades tan sensible pérdida, suplicándoles la encomienden a Dios y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el día 15 del corriente a las cuatro y media de la tarde en la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por cuya atención les vivirán reconocidos.

Jordana habla al presidente de las noticias recibidas sobre la cuestión de Tánger

Para recibir al presidente del Consejo acudieron a la estación de Mediodía el general Martínez Anido y todos los ministros a excepción del duque de Tetuán.

También estuvieron los generales Jordana, Burguete y Losada, el secretario general del ministerio de Estado y otras personas de este departamento.

El marqués de Estella conversó largo rato con el general Jordana, quien le dió cuenta de las últimas noticias relacionadas con la cuestión de Tánger.

También le comunicó la salida para París del señor Aguirre de Carcer.

Visitas a los ministros de Instrucción y Fomento

El ministro de Instrucción fué visitado a tarde por el gobernador civil, celebrando con él una conferencia.

También recibió el señor Callejo al asambleista señor Temán.

El conde de Guadalhorce recibió al alcal-

de y al gobernador civil de Cádiz y otras visitas.

Siguen las visitas

Los ministros de la Gobernación, Trabajo, Guerra y Hacienda recibieron esta tarde numerosas visitas.

Primo de Rivera elogia a la Unión Patriótica de Barcelona

Hablando en la estación con los periodistas el general Primo de Rivera, se mostró complacido de su visita a Barcelona.

También dedicó el presidente calurosos elogios a la Unión Patriótica de la ciudad condal.

Los ministros se reúnen en el ministerio de la Guerra y celebran un cambio de impresiones

El marqués de Estella, a su llegada a Madrid, citó al señor Yanguas para las tres y media de la tarde en el palacio de Buena Vista, a fin de cambiar impresiones.

En Villanueva del Río se presenta un herido que desaparece después misteriosamente

Sevilla 14.—En el pueblo de Villanueva del Río se presentó un hombre herido y en lastimoso estado.

Una mujer lo acogió en su casa y le dió de comer, así como habitación para que durmiera.

Dijo llamarse Gregorio Camargo y al día siguiente desapareció sin que nadie lo advirtiera, no conociéndose hasta ahora su paradero.

Pidiendo antecedentes para el funcionamiento del Patronato de la Habitación

Sevilla 14.—El Patronato de la Habitación se ha dirigido a su similar de Barcelona solicitando datos y antecedentes sobre la forma en que se rige dicha institución en la capital catalana.

El fantástico hallazgo de un recién nacido en un tejado

Sevilla 14.—La noticia de haberse encontrado en un tejado un objeto fué ayer el tema de toda clase de comentarios, y el vecindario de la calle de Moratin se dedicó a divulgar las más fantásticas especies, para hallar origen al suceso.

La policía no cesó de hacer averiguaciones, hasta deshacer el rumor, que resultó ser una fantasía creada alrededor de un suceso vulgarísimo.

Una joven natural de Bollullos fué seducida por un hombre casado de alguna posición.

Para ocultar su deshonra la joven se trasladó a Sevilla y el fruto de sus entrañas ve la luz en una fonda de la calle Moratin.

Para despistar, la madre de acuerdo con la dueña de la fonda, lanzaron la especie de que había aparecido el recién nacido en el tejado.

VALENCIA

Unos ladrones entran en una iglesia de Játiva y se apoderan de varios objetos

Valencia 14.—En la iglesia de los Santos Juanes, de Játiva, se ha descubierto esta mañana un robo de objetos de arte.

Los ladrones, para llevar a cabo sus propósitos, derribaron un tabique y penetraron en la sacristía.

Se desconocen quienes hayan sido los autores del robo, trabajando la guardia civil para descubrirlos.

Lo robado asciende a una cantidad importante.

MALAGA

Se presenta el autor de una agresión

Málaga 14.—Después de varios días de burlar la vigilancia de la policía, hoy se presentó espontáneamente en la Comisaría Juan Sedeño, como autor de las heridas inferidas a Mignel Gutiérrez Rodríguez, hecho ocurrido días pasados.

De Provincias

El Gobernador de Barcelona multa y suspende al periódico "La Publicidad" por 15 días.

BARCELONA

El gorrito de los universitarios catalanes causa mucha gracia a sus otros compañeros

Barcelona 14.—El gobernador civil recibió esta mañana a una comisión de estudiantes universitarios.

Estos le dijeron que son objeto de grandes molestias y agresiones por el uso del gorrito que han adoptado como distintivo.

El general Milans del Bosch prometió ocuparse del asunto, en el sentido de defenderlos de las burlas y agresiones, ya que el uso del gorro ha sido autorizada oficialmente.

El gobernador, hablando con los periodistas, dijo que, según sus noticias, las agresiones procedían de otros estudiantes, los cuales, para hacerles burlas, usaban el mismo gorro hecho de papel.

Terminó declarando que prohibiría el uso de tales gorros, con los que se quiere poner en ridículo a los universitarios.

"La Publicidad", de Barcelona ha sido multada y suspendida por 15 días

Barcelona 14.—El gobernador civil, hablando este mediodía con los periodistas les manifestó que había multado con 1.000 pesetas y suspendido su publicación por quince días al periódico «La Publicidad»

Agregó el general Milans del Bosch que tal medida obedecía a la publicación de un anuncio tendencioso.

HUELVA

Batidas policíacas en Huelva

Huelva 14.—La policía continúa dando batidas por los barrios extremos de la población contra la gente maleante.

Fueron detenidos varios timadores, entre ellos un súbito inglés llamado Alex Robertson.

SEVILLA

El cañonero portugués "Burgo" en Sevilla

Sevilla 14.—El alcalde señor Díaz Moleiro, devolvió la visita que le hizo el comandante del cañonero portugués «Burgo», acompañado del cónsul de la República lusitana.

A bordo recibieron al alcalde y concejales que le acompañaban toda la oficialidad, cambiándose frases cordiales.

El gobernador de Sevilla marcha esta noche a Madrid para asistir a una reunión importante

Sevilla 14.—El gobernador civil de Sevilla y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, marcha esta noche a Madrid.

El objeto del viaje del señor Cruz Conde es asistir a la reunión de embajadores y ministros de las Repúblicas americanas que se celebrará en Madrid.

En dicha reunión se tratará de la fecha definitiva en que ha de celebrarse el Certamen ibero-americano.

Del Extranjero

Ha quedado aplazada hasta el día 19 la celebración de la conferencia hispano-portuguesa.

El ministro del Interior de Francia hace unas interesantes declaraciones sobre el comunismo

París 14.—El ministro del Interior de Francia monsieur Sarraut, ha hecho algunas declaraciones relacionadas con el comunismo.

Ha dicho, entre otras cosas, lo siguiente: «Si el comunismo tratara de dignificar a los trabajadores y de salvarles de la explotación patronal, nada habría que decir, ni podría protestarse contra tal idea, pero si los comunistas, para construir esa su república universal, no tratan más que de destruir y sólo quieren obtener la paz mediante la guerra civil, y si también se proponen atentar contra la vida nacional, provocando al efecto desórdenes en las colonias, obediendo y cumpliendo así órdenes recibidas del extranjero, entonces ya no es cosa de libertad de opinión.»

Terminó diciendo que el Gobierno francés sigue aplicando su método encaminado a reprimir las perturbaciones reaccionarias, sean cual fueren el sentido y el origen de éstas, y, hasta ahora, los resultados obtenidos son excelentes.

Un senador argentino se lamenta de que a su país no se le haya invitado a reingresar en la Sociedad de Naciones

París 14.—El senador Saint Brise, en un discurso pronunciado recientemente, ha manifestado que no duda que la Sociedad de Naciones hará una cordial acogida a España y el Brasil, caso de que los Gobiernos respectivos acuerden aceptar la invitación que el organismo de Ginebra les ha dirigido, pero agregó que se lamenta de que dicha invitación no se haya hecho también extensiva a la República Argentina, que desde hace algún tiempo se había apartado de la Sociedad de Naciones.

Opina dicho senador que la Argentina era acreedora a esa invitación, ya que es la única nación que en la reciente Conferencia Panamericana, celebrada en la Habana, ha sabido sostener una actitud clara y ha tenido el rasgo de mantener su criterio contra todos.

En breve empezarán las negociaciones para concertar un tratado de arbitraje

Washington 14.—Por el secretario de Estado se emprenderán en breve negociaciones para concertar un tratado de arbitraje entre la nación americana, igual al firmado recientemente entre los Estados Unidos y Francia.

Por el Departamento de Estado han sido entregadas a los embajadores de Alemania y España las bases que señalan los Estados Unidos para concertar dicho tratado.

Se van a unificar las dos mociones sobre la organización de la Confederación de la Prensa latina

Habana 14.—En la sesión de la Comisión primera del Congreso de Prensa Latina se aprobó una propuesta en el sentido de unificar las dos mociones que hay presentadas, en las que se pide la organización de la Confederación mundial de la Prensa latina.

La proposición italiana para la creación de una agencia noticiosa latina fué tomada en cuenta y se acordó que pasara a discusión del Pleno.

Previamente a este acuerdo, el delegado de Chile hizo unas declaraciones proponiendo que, caso de llegarse a la fundación de una agencia noticiosa latina, se comprometiera esta entidad a no aceptar ningún subsidio por parte de los Gobiernos interesados, pues si lo hiciera perdería su independencia.

Se atribuye bastante importancia a la detención en Moscú de seis ingenieros alemanes

Berlín 14.—En los centros políticos de esta capital se atribuye bastante importancia a la detención en Moscú de seis ingenieros alemanes pertenecientes a los grandes establecimientos electrotécnicos de A. E. G., de Berlín, a quienes se acusa de participar en actos de espionaje y de sabotaje.

Se tiene el convencimiento en aquellos círculos políticos de que el Gobierno de los Soviets ha procedido a la detención de dichos ingenieros alemanes por razones de política interior y con el único fin de cargar a la cuenta de «actos de sabotaje y espionaje» la precaria situación de Rusia, en donde las masas populares obreras se manifiestan cada día más descontentas e inquietas, lo que trae seriamente preocupado al Gobierno de Moscú.

El embajador de Alemania en Moscú ha

sido encargado por su Gobierno de realizar determinadas gestiones cerca de las principales autoridades rusas, con objeto de ver si es posible poner en libertad a los ingenieros germanos que han sido detenidos.

La candidatura que presentarán los comunistas a la presidencia de la República argentina

Buenos Aires 14.—El partido comunista argentino hállase dispuesto a presentar la candidatura a la Presidencia de la República de la señora Angelina Mendoza.

Este es el primer caso en que una mujer preséntase candidata a la Presidencia de la República.

En Caracas obtienen un éxito los hijos de Bienvenida

Caracas 14.—El domingo volvieron a torear en esta capital los famosos diestros hijos del exmatador de toros Bienvenida, los cuales lograron, como en la corrida de su presentación, un éxito extraordinario.

Los bichos de Barreto que se lidiaron fueron bravos y los pequeños artistas ejecutaron con ellos lucidísimas faenas que entusiasmaron al numeroso público que llenaba la plaza. Al terminar la corrida Manolo y Pepito Mejías fueron sacados a hombros.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 14 de Marzo de 1928

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	74.85
Deuda exterior 4 por 100.	87.90
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	94.75
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	94.00
Banco de España	581.00
Banco Central.	175.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	221.50
Compañía Mengemor S. A.	283.00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	93.50
Cédula hipotecaria 5 por 100.	100.75
Cédula hipotecaria 6 por 100.	110.00
Francos.	23.70
Libras.	29.13
Dollars.	5.98
Liras.	31.45

La ocasión de calzar barato

Se la ofrece la acreditada

"CASA MONTILLA"

Juzgue Vd. mismo por los siguientes precios:

Brodequín Box-calf negro 1. ^a para caballero	Pesetas 15.
Zapatos color, caballero, construcción manual	» 15.
Zapatos señora, novedad, modelos del día	» 12.
Zapatos señora, novedad y charol, del día	» 10.

Todo artículo y modelos de la presente temporada

Claudio Marcelo, 19 y Diego León, 8

Informaciones de hoy 15

El Hotel Municipal

Concretemos

No somos partidarios de involucrar los asuntos. Y mucho menos si hemos de derivarlos hacia disquisiciones filosóficas o filológicas. En el mejor castellano que nos fué posible dentro de nuestra vulgaridad y con la mayor corrección a nuestro alcance, escribimos unas opiniones sobre este problema local, al cual hemos de concretarnos. Ha de dispensarnos, por consiguiente, nuestro supuesto amigo—porque como tal lo suponemos—«U. V. de C.», que limite estos breves comentarios a lo que importa. Por lo demás no debe preocuparse de nuestra modesta personalidad; si somos lótrados o dejamos de serlo, no hace al caso, y también le rogamos que respete nuestro incógnito, porque, como él muy bien decía en uno de sus escritos anteriores, no importa la persona que escribe, sino las ideas que expone.

El turismo en los tiempos modernos es una verdadera corriente de intercambio cultural y de riqueza. Cada día con más intensidad lo cultivan todos los pueblos. Las célebres Ferias de Leipzig, Lyon y Paris, anunciadas con bombo y platillo para la atracción de visitantes; la incomparable Costa Azul con la explotación de su benigno clima; la admirable organización turística de Italia, y en todas partes, en donde quiera hay una idea, una tradición, un monumento o un privilegio de la naturaleza allí se encauza la atracción. Los suntuosos presentes de la Magdalena en Santander y Pedralbes en Barcelona a personalidad de tan alta jerarquía tuvieron como principal fundamento el atraer hacia dichas poblaciones masas de visitantes en determinadas épocas; las playas de moda, los balnearios más recomendados, los climas de altura, son tantas y tantas organizaciones más o menos justificadas, que tienen por principal misión satisfacer los anhelos, pero también recoger las divisas de los privilegiados de la fortuna. Para ello se construyen verdaderos palacios flotantes que atraviesan veloces los Océanos; se constituyen poderosas compañías encargadas de trasladar, atender, cuidar y distraer a los presurosos viajeros; se gastan millones en anuncios y propagandas, cada uno sobre su especialidad; en una palabra, el turismo hoy y cada día más intensamente, es una inagotable fuente de riqueza para los pueblos que lo saben organizar y explotar.

Esta corriente de turismo mundial se va a producir en España por manera desbordante e impetuosa durante el año próximo. El foco de atracción es Sevilla, pero Córdoba está dentro de su órbita. Por nuestras costas cordobesas han de desfilan los magnates de la opulencia. Vienen a España y particularmente a Andalucía ansiosos de disfrutar su clima, admirar sus bellezas y monumentos y paladear, por decirlo así, su diáfana y su alegría.

Todas las organizaciones turísticas del mundo se dedican, desde hace tiempo a preparar las verdaderas remesas de viajeros que han de inundar nuestras ciudades. Se calculan en dos, tres y hasta cinco millones de visitantes los que acudirán a la Exposición durante un año. Limitándonos a la cifra de promedio, resultan unos siete mil los visitantes diarios. Es algo desacostumbrado, extraordinario, que hace falta lo tengamos muy presente cuando pensemos disponer la recepción de una parte de ese turismo en nuestra ciudad.

Porque no hay que dudar, que por muy modestos que seamos, por muy poca importancia que demos a lo nuestro y por poco que nos importe incorporarnos o no a las corrientes modernas de turismo, lo deseamos o no, vendrán a visitarnos y nos inundarán la población y entonces tendremos que decirles: sí, estamos preparados para nuestra vida tranquila y normal; a lo sumo, medianamente, para nuestras ferias; no esperábamos, en verdad, que viniérais tantos, ni fuérais tan atentos de venir a visitarnos; ya para otra ocasión—¡para otra ocasión!—estaremos mejor preparados.

Y así sucederá que se llevarán la sensación de que no tenemos un alojamiento de la calidad que la mayoría de ellos necesita. cuya impresión se cundirá para lo sucesivo en nuestro oprobio y seguiremos sin poder explotar el filón inagotable que tenemos en nuestra Mezquita única, en nuestros numerosos monumentos, lugares característicos, portadas artísticas y en nuestra incomparable sierra.

No es que nosotros creamos que con el hotel, cuya construcción defendemos, se resuelve gran cosa durante la exposición, puesto que en tales circunstancias habrá que apelar a todos los medios; es que, aparte del beneficio que pueda reportar y lo que pueda contribuir a la solución, es el momento, es la ocasión única, de hacer ver y conocer que estamos preparados para sostener después la corriente de turismo que ya existe, aunque nosotros apenas la aprovechamos y que forzosamente ha de quedar muy vigorizada después de la exposición, con evidéntísimo beneficio para el nuevo hotel, para los que ya existen y para toda la población. Serviría también de base para una activa propaganda, que por cierto hemos visto que ahora empieza a hacer nuestro Ayuntamiento en los mata-sellos de las cartas, por lo que merece general aplauso.

Para que podamos darnos cuenta de lo que es la explotación del turismo, vamos a citar, como ejemplo, un solo caso. En el último piso de la torre Eiffel, a 300 metros sobre Paris, donde desde luego cuesta dinero subir, existen varios grandes anteojos. Pues bien, mirar por alguno de ellos cuesta dos francos. ¡Y, ¿quién llega

del extranjero, está arriba y no mira? De esto se podrían sacar muchas consecuencias.

Creemos, pues, que no hay opinión. Es más, creemos que no hay derecho a tratar de hacer perder a Córdoba esta única oportunidad.

Los asuntos de aguas, alcantarillado y pavimentación, no son del caso. A un Ayuntamiento que en muy pocos años ha gastado cerca de ocho millones en obras de esa naturaleza, y que tiene contratadas obras para esos mismos fines por valor de otros cuantos millones, no se lo pueden obstruir otros proyectos, con aquellas alegaciones, sin incurrir en notoria injusticia.

Para hacer frente, pues, al problema que necesariamente tenemos que solventar, existen, como decimos, dos únicas soluciones. La iniciativa particular y la acción municipal.

La primera, organizada en una o en otra forma, la consideramos como ideal. La segunda a falta de aquella, la estimamos indispensable.

Tememos mucho que la iniciativa particular no ha de surgir. No está en nuestro carácter. En tal caso, como única solución queda la segunda propuesta. Porque creemos que nadie admitirá, como término medio, que nos crucemos de brazos.

El Hotel municipal con todos los inconvenientes que pueda tener, es un anticipo que el Ayuntamiento hace en beneficio del pueblo de Córdoba. Los mayores impuestos que habríamos de pagar después para la cancelación del capital e intereses, los produciría anticipadamente a la población los extraordinarios ingresos por turismo. Con ellos nos beneficiaríamos todos en muy distintos órdenes, y cobraríamos con anticipación y exceso lo que de aumento tuviéramos que pagar en nuestros presupuestos.

Supongamos un hotel de 200 habitaciones. Es de creer que durante el año de la Exposición, si el turismo se encauza debidamente, estaría siempre lleno. Pues bien; 330 días por 200 estancias (calculamos solo persona por habitación) son 72.000 estancias. Una persona con otra, en ese tiempo y en ese plan, ha de gastar cien pesetas diarias entre hotel, locomoción, compra de objetos, etc. Ello hacen siete millones doscientas mil pesetas. De manera que durante un año el hotel que pudo costar tres millones y medio de pesetas ha producido un aumento en los ingresos de la población de doble cantidad de aquel valor. Aunque de ello sea beneficio solamente el 40 por 100 tendremos que la población ha ganado casi tanto como el Ayuntamiento ha gastado. Bien se puede hacer después algún sacrificio para amortizar en treinta años.

Tenemos, pues, a la vista un horizonte despejado y no tenemos temor alguno de que el Ayuntamiento anticipe aquella cantidad; al contrario nos parece conveniente y preciso para que Córdoba ocupe el lugar que le corresponde y conviene en los venturosos tiempos que se avecinan.

U. P. de F.

13 marzo 1928.

Ver para creer; antes de comprar cortes de traje para caballero visitar El Metro o sus Sucursales que les conviene.

Movimiento de viajeros

En los andenes

El gobernador civil de Sevilla pasa con dirección a Madrid

En el expreso de anoche pasó con dirección a Madrid el Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana y gobernador civil de la provincia de Sevilla, don José Cruz Conde, nuestro ilustre paisano.

El señor Cruz Conde marcha a una conferencia con el Gobierno y el personal diplomático de las naciones sud-americanas, que han de acudir a la Exposición para señalar el día definitivo que ha de celebrarse. El Comisario regio regresará a la mayor brevedad a la ciudad hispalense para preparar el recibimiento de S. M. el Rey con motivo de su próxima llegada a dicha capital.

Al señor Cruz Conde le despidieron sus íntimos amigos y familiares, que tuvieron noticias de su paso por esta capital para Madrid.

—También en el mismo tren marchó a la corte el teniente coronel de ingenieros de ferrocarriles señor Castañón.

—Marchó a Madrid el arquitecto don Rafael La Hoz.

En los hoteles

Hotel Regina.—Don José Pagés Corrales, miss Ingrid Soylov Hansen, Dr. Alfred Tilger, Mr. Gerard de Saint André, monsieur Ellen Movtmer Scott, Mr. W. M. Brock, Mrs. Elizabeth Mr. Gould, don Miguel Poole Shon.

Hotel de España y Francia.—Don Germán Travedra, don Carlos García, don Antonio Serra, don Gabino Abascal, don Luis Pareja, don Cesáreo Priante, don Antonio Basanto y don Justo Lucena.

Pequeños sucesos

Niño lesionado

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa la niña de cinco años Josefa Ruiz Lozano, que presentaba erosiones y contusiones en la región inguinal derecha.

Dichas lesiones se las había causado en accidente casual.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado.

Mordido por un perro

En la Huerta de la Reina fué mordido por un perro el niño de siete Pedro Palma Vega.

Ingresó en la Casa de Socorro donde le apreciaron una erosión en el párpado inferior derecho.

Después de curado pasó a su domicilio y del hecho se dió cuenta al juzgado.

Aviso humanitario.—Un sacerdote ofrece comunicar gratuitamente a las personas que sufren hemorroides, el remedio con que se ha curado, lamentando que sus escasos medios de fortuna no le permitan cumplir mejor su doto de propagar este remedio. Escribid a G. M. Apartado 10 053. Madrid.

Para Señoras y Señoritas, en El Metro gran surtido de crespones seda desde 3 pesetas y Etamines preciosos desde 1'50.

La Feria de Córdoba

empezará este año el día
7 de Mayo

Festividad de la Aparición de San Rafael

Duque de Rivas

La compañía de Bove-Torner

Lista de la compañía que debutará hoy en el mencionado Teatro:

Actrices: Mercedes Bayona, Laura Bove, Trini Delor, Trinidad Guitart, Antoñita Morató, Concha Rubio, Cecilia Salazar; Maruja M. Sanchy.

Actores: Vicente Anglés, Emilio Díaz, José Esquembre, Gaspar Jurguete, Antonio Moreno, Emilio Perelló, Luis Ramírez, Ramón Ródenas, José Sogorb, Luis Torner.

Apuntadores: Enrique Perelló y Luis Güell.

Maquinista: Manuel Gimeno.—Gerente de la empresa: Alfredo Mer Güell.

El debut tendrá lugar con el estreno de «Mujeres del Día».

“PATRIA CHICA”

Hemos recibido la simpática revista «Patria Chica», del popular «Españita». Contiene un interesante sumario salpicado de gracejo y galanura.

Agradecemos a «Patria Chica» el cariñoso saludo que dedica a nuestro querido y nuevo redactor, Rafael Gago Jiménez.

Trajes hechos para caballero y niños, en El Metro y Sucursal número 3 en calle Concepción, gran surtido a precios de ocasión.

De sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al alcalde de Bujalance señor Cañas Vallejo.

También ha pasado el día en Córdoba el alcalde de Almodóvar don Mariano Salazar.

Marchó a Ciudad Real el reverendo Padre Antolín S. Fernández, C. M. F.

Nos ha visitado el corresponsal de LA VOZ en Espejo, don Rafael Gracia, querido amigo nuestro.

Han contraído matrimonio la encantadora señorita Elena Blanco González y el joven médico don Emilio Aumente Barazal.

Terreno para Cabras

Se arrienda desde el día en la dehesa de «La Porrada». Para tratar de precios y condiciones en la calle Pedro López, 13, de diez a una de la mañana.

COTO

Se arrienda desde el día el coto de conejos y perdices en la finca «La Porrada». Para tratar de precio y condiciones en la calle Pedro López, número 13, de diez a una de la mañana.

Tubos de Cemento Centrifugado

Patente “S T A C” Andalucía

Fábrica en Córdoba

Medina Azahara.-Canalejas, 9

Teléfono 624.

Información telefónica

En el próximo pleno de la Asamblea el conde de la Mortera explanará su interrelación sobre la reforma del Reglamento

El delegado del contrabando desmiente que se hayan descubierto defraudaciones en los puertos de Asturias y Galicia

De Madrid

El chófer agredido por Valencia II, se ha agravado en términos que se teme por su vida.

Madrid 15, de 1 a 4 de la madrugada.

La agresión de Valencia II tiene más importancia de lo que se creyó en un principio

La rina que se produjo ayer en plena Puerta del Sol entre el diestro Valencia II y el chófer Joaquín Sánchez, ha tenido peores consecuencias de lo que se supuso en un principio.

El herido se ha agravado en tal forma que esta tarde inspiraba su estado gran inquietud.

Joaquín Sánchez sufrió conmoción cerebral muy intensa y hoy no había recobrado todavía el conocimiento.

Los médicos dictaminaron que el estado del chófer es gravísimo.

El diestro Victoriano Roger continúa encarcelado.

Reunión de algunas de las secciones de la Asamblea

Esta tarde se reunió en la Asamblea Nacional la sección primera, Codificación civil, penal y mercantil.

También se han reunido las de Producción y Comercio, Revisión de créditos y la de Régimen de la propiedad.

Primo de Rivera conferencia con el vicepresidente de la Economía nacional

Esta noche, el jefe del Gobierno celebrará una larga conferencia con el vicepresidente del Consejo de la Economía nacional señor Castedo.

El presidente celebra otra detenida conferencia con el señor Yanguas

El marqués de Estella conferenció por teléfono con el ministro de Fomento.

Después el jefe del Gobierno recibió al presidente de la Asamblea nacional señor Yanguas.

La entrevista duró hasta las nueve de la noche, hora en que el presidente se cambió de ropa para dirigirse a la Embajada norteamericana, donde estaba invitado para cenar.

Aterriza en Cuatro Vientos un avión holandés que hace un raid por Europa

Esta tarde ha aterrizado en el aeródromo de Cuatro Vientos un avión holandés, que hace un viaje por Europa.

Lo tripulan dos pilotos y tres mecánicos, los cuales cumplimentaron a las autoridades.

El viernes se trasladarán a Sevilla, desde donde regresarán el domingo a Madrid.

El lunes regresarán los aviadores a Londres.

Hoy se reúnen los ministros en Consejo

Hoy se reúnen los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

En el próximo pleno de la Asamblea, se explanarán dos Interpelaciones sobre la reforma del reglamento y la del Código

Después de las siete y media de la tarde terminó la reunión de la sección primera de la Asamblea (Leyes Constituyentes).

A la salida el presidente de la sección, señor Yanguas, se detuvo a hablar con los periodistas.

Dijo que la sección había continuado sus trabajos.

Agregó que se había acordado nombrar otras ponencias, si bien no serán conocidas hasta pasados unos días.

Los reporteros le preguntaron sobre lo que había versado la conferencia con el jefe del Gobierno, contestando el señor Yanguas:

— Hemos cambiado impresiones sobre los

futuros plenos, conviniendo que empiecen el martes próximo.

El primer día—añadió—el conde de la Mortera explanará su interrelación sobre la reforma del reglamento de la Asamblea.

Seguidamente será puesta a discusión la Reforma del Código Penal.

Anunció que se explanarán otras interrelaciones sobre las que todavía no se ha resuelto si serán aceptadas y dentro de unos días se dará cuenta de ellas.

No es cierto que se haya descubierto defraudación alguna en los puertos gallegos y asturianos

El delegado regio para la Represión del Contrabando y la Defraudación ha facilitado una nota que aparece en la prensa de esta noche.

En ella se desmiente el rumor circulado de que se haya descubierto defraudación en los puertos de Asturias y Galicia.

Termina declarando que por lo menos hasta ahora el rumor no ha tenido confirmación en lo que respecta a los citados puertos.

Al chófer agredido por Valencia, se le practica la trepanación

El chófer Joaquín Sánchez agredido ayer a golpes por el espada Valencia II, continuaba esta noche en gravísimo estado.

Los médicos del hospital le tuvieron que practicar la trepanación.

A última hora continuaba el herido en estado desesperado, temiéndose por su vida.

Estreno de una obra que obtiene gran éxito

En el teatro de la Princesa se ha estrenado esta noche la comedia de Serrano Anguita y Góngora titulada «Petenera».

La obra obtuvo gran éxito, teniendo que levantarse varias veces la cortina escénica en honor de los autores.

J. ROMAGUERA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

SAN FELIPE n.º 3

De Provincias

Se produce un choque entre los universitarios catalanes y los estudiantes de la Escuela industrial y los bandos terminan abrazándose.

La excursión del embajador de Francia por la zona del protectorado español

Villa Sanjurjo 14.—Los embajadores franceses durante la visita que hicieron a la playa de Cebadilla, oyeron con mucho interés las explicaciones que les dió el teniente coronel Muñoz Grande.

Después fueron cumplimentados por el caid de Beniarriguel, Soliman.

Los condes de Peretti de la Rocca recorrieron Alhucemas y visitaron la casa en que vivió el cabecilla Abd-el-Krim.

Al regreso almorzaron convidados por el general Dolla, dirigiéndose seguidamente a Villa Sanjurjo.

A las cinco y media de la tarde embarcaron en el vapor «Primo de Rivera», escoltado por el «Extremadura», para regresar a Melilla.

Varios aviones les acompañaron largo rato durante la travesía.

Los embajadores de Francia y el Alto comisario, en Villa Sanjurjo

Villa Sanjurjo 14.—A las once de la mañana llegaron a esta ciudad los embajadores de Francia, acompañados del Alto comisario y su séquito.

Se les tributó un gran recibimiento por las autoridades y el vecindario.

Todas las casas estaban engalanadas, presentando la población un brillante aspecto.

BARCELONA

Ha contraído matrimonio el director de «Informaciones»

Barcelona 14.—Este mediodía en la iglesia de la Concepción, han contraído matrimonio la señorita Rosa Almiralles y el director del periódico madrileño «Informaciones», don Juan Serradell.

La ceremonia revistió gran brillantez, asistiendo el capitán general de la región y numerosas personalidades catalanas.

Actuó de padrino don Juan Marchs.

Los desposados salieron en viaje de novios para el extranjero.

Los estudiantes son revoltosos, pero buenos chicos al fin

Barcelona 14.—Los estudiantes de la Universidad, para tomar represalias de sus compañeros de la Escuela Industrial, que venían burlándose del gorrito adoptado como distintivo por los primeros, salieron esta noche nutridos grupos dispuestos a enfrentarse con sus agresores.

El choque no se produjo gracias a la oportuna intervención del exdiputado señor Rodés y la presencia de las fuerzas de Seguridad.

No obstante, hubo alguna que otra escaramuza, en la que resultaron heridos dos estudiantes, uno de una pedrada, y otro de un sablazo.

Al final, los industriales decidieron quitarse el gorro de papel que llevaban para ridiculizar a los universitarios, y ello dió lugar a que se reconciliaran ambos bandos.

Con tal motivo se registraron escenas tiernas, abrazándose unos y otros contentos.

CADIZ

Hundimiento de un vapor pesquero, salvándose la tripulación

Cádiz 14.—A la entrada del puerto se abordaron los vapores pesqueros «Arnás» y «Lusete».

A consecuencia de la colisión se hundió el primero por habersele abierto una enorme vía de agua.

Al ocurrir el suceso acudieron otros vapores, logrando salvar a todos los tripulantes del barco hundido.

GRANADA

Ossorio y Gallardo dará una conferencia sobre el «Régimen y seguros de las Mutualidades de abogados»

Granada 14.—En esta semana llegará a Granada el exministro don Angel Ossorio y Gallardo, quien dará una conferencia el próximo domingo día 18 a las doce en el salón de actos del Colegio de Abogados so-

Cemento ASLAND
Cemento SANSÓN
Cemento REZOLA
Cemento IBERIA
Cemento CABALLO
Cemento CENTAURO
Cemento GOLIAT
Cemento LANDFORT
Cemento BLANCO
Cemento RÁPIDO

Fernández y Muñoz

antigua sucursal de

Jacinto Canivell

Avenida de Canalejas, 2

Frente Puerta Osario

TELÉFONO 636

bre el «Régimen y seguros de la Mutualidad de abogados».

Varios letrados obsequiarán dicho día con un almuerzo íntimo al señor Ossorio y Gallardo, cuyo acto tendrá lugar al terminar la conferencia, en uno de los hoteles de la Alhambra.

MALAGA

Se agudiza la crisis obrera en Manilva

Málaga 14.—Se reciben noticias del pueblo de Manilva, dando cuenta de que por la persistencia de la lluvia y el mal estado del mar, se ha agudizado la crisis de trabajos en forma alarmante.

Los obreros se dirigieron al alcalde en demanda de trabajo, pero aquél les expuso la situación del Ayuntamiento que no le permite acometer obra alguna en que ocupar a los obreros.

En vista de ello éstos se han dirigido al gobernador de la provincia.

Se sabe que el 80 por 100 de la población de Manilva está parado.

SEVILLA

Visitas de los estudiantes portugueses

Sevilla 14.—Los estudiantes de la Universidad de Lisboa que se encuentran en esta ciudad en viaje de estudios, visitaron esta mañana los centros de beneficencia municipal y provincial.

También visitaron los escolares los dispensarios existentes en la capital.

Aparece un huesped en gravísimo estado en la habitación de la fonda y fallece poco después

Sevilla 14.—En la fonda establecida en la calle de San Eloy, 31, se advirtió esta mañana que el huesped don Manuel Giraldo no salía de su habitación.

Extrañado penetró uno de los criados en el dormitorio, encontrando al huesped en gravísimo estado.

Con toda rapidez se procedió a trasladarlo al hospital, pero en el camino falleció sin articular palabra.

Dado aviso del suceso al juzgado, éste se personó en el benéfico establecimiento para instruir diligencias.

En los bolsillos del muerto fueron encontrados un recibo del Banco Hispanoamericano por valor de 6.674 pesetas y un cheque importante 6.500, así como un pasaporte expedido a su nombre en Caracas y otros documentos.

Toman posesión de su cargo las tres concejales del Ayuntamiento sevillano

Sevilla 14.—Esta tarde se reúne el pleno del Ayuntamiento para dar posesión a las tres concejales recientemente nombradas, señoritas Pilar Tavoró, Maria Luisa Peral y Ana Garcia Pesqueira.

Existe expectación por presenciar el acto de la posesión.

Antes de comprar telas blancas recordar que las marcas especiales que se venden en El Metro son las mejores y más económicas.

VALENCIA

Ossorio y Gallardo habla sobre la evolución del salarido

Valencia 14.—En el Centro Escolar y Mercantil tuvo lugar la tercera conferencia del ciclo organizado por la Asociación de Estudiantes de Derecho, que estuvo a cargo del ex-ministro don Angel Ossorio y Gallardo.

El eminente juriconsulto disertó sobre el tema «La evolución del salariado», haciendo un verdadero alarde de sus facultades oratorias.

Al terminar su disertación el ilustre orador fué muy ovacionado.

En medio de la vía férrea es encontrado el cadáver de un hombre partido por la mitad

Valencia 14.—En una vía férrea de la Central de Aragón se ha encontrado esta mañana el cadáver de un hombre.

El cuerpo aparecía seccionado por la mitad.

Se cree que fuera arrollado y mutilado por un tren mercancia.

Del suceso se dió cuenta al juzgado y a la guardia civil.

El cadáver no ha sido todavía identifica-

do y se realizan gestiones para averiguar el nombre del desventurado.

La creencia más generalizada es de que se trata de un suicidio, pero hay quien supone se trate de un accidente desgraciado.

ZARAGOZA

Unos graciosos utilizan el automático para lanzar falsas alarmas

Zaragoza 15.—Desde que han instalado en esta población el teléfono automático, unos cuantos graciosos se dedican a dar bromas reprobables.

Dos desconocidos han adoptado por sistema desde hace unos días entretenerse llamando al retén de bomberos para reclamar sus servicios en los sitios más céntricos de la población.

Anoche dieron origen a que se alarmara extraordinariamente el vecindario de la calle del Coso, al ver a las brigadas de bomberos con el material de incendios dirigirse a la casa número 82, donde por teléfono habían comunicado, que el edificio era pasto de las llamas.

Los bomberos quedaron chasqueados al comprobar la falsa alarma, dando lugar lo ocurrido a muchos comentarios.

Las autoridades se proponen castigar enérgicamente a los autores de estas bromas de tan mal gusto.

En el Campo de la Electro-mecánica

Se celebra el segundo partido de polo, adjudicándose la Copa del Gobernador civil de la provincia

Ayer, a las tres y media de la tarde, celebróse en el Campo de Juego de la Electro-mecánica el segundo de los partidos de polo, en que se disputaban la copa donada por el Gobernador civil de la provincia, los equipos de los regimientos de Villaviciosa y Sagunto.

El encuentro fué presenciado por una concurrencia numerosa y distinguida.

Arbitró el encuentro el comandante señor Gómez Romero.

Los equipos quedaron constituidos en la forma siguiente:

Villaviciosa: Coronel señor Rodriguez de Campomanes, capitán señor Diaz Heredia y tenientes señores Arizón Sanjuán, Fernández de los Rios y Llanteros.

Sagunto: Capitán señor Alaminos y tenientes señores Fernández, Marcos y Barranco.

Resultó sumamente interesante el encuentro, que se desarrolló en cuatro tiempos de ocho minutos.

El partido terminó con la victoria de los de Villaviciosa por dos tantos a cero de los de Sagunto.

El total del «score» alcanzado por los jerezanos es de seis goals.

Terminado el partido, el Gobernador civil señor Almagro, hizo entrega a los vencedores de la Copa disputada.

Del Extranjero

Se desconoce el paradero del aviador inglés Hinchcliffe, temiéndose se hayan perdido.

En Tánger un indigena mata al señor a quien servía, a su esposa y a una sobrina

Tánger 14.— Los periódicos de la zona francesa dan detalles del crimen cometido por un indigena, y que ha revestido caracteres espeluznantes.

El indigena estaba prestando servicio en la casa del director de una sociedad industrial.

Ayer el moro asesinó al director y después a su señora y a una sobrina de ésta.

Se sabe que el móvil de los crímenes fué el robo, pero como el asesino no supo abrir la caja de caudales, solamente se pudo llevar unas alhajas.

Se realizan activas pesquisas para averiguar el paradero del autor de los asesinatos, que han producido enorme indignación.

Continúa ignorándose el paradero del aviador inglés Hinchcliffe

Londres 14.—A medida que pasan las horas, crece la inquietud por la suerte que haya podido correr el aviador inglés Hinchcliffe, de cuyo paradero no se tiene hasta a hora la menor noticia.

Las condiciones atmosféricas de las costas de Terranova, hacen sospechar que se viera obligado a tomar tierra en algún punto de aquellas islas.

También se tiene la esperanza de que una vez pasados los núcleos tormentosos, el

aviador haya podido seguir hacia Filadelfia, a donde se cree llegue mañana, a primera hora.

Lo que se supone en la oficina del Aire

Londres 14.—En la oficina del Aire han manifestado esta noche que dadas las condiciones atmosféricas, puede el aviador Hinchcliffe haber ya podido alcanzar la costa americana.

El ruido del motor de un aeroplano que se supone sea el de Hinchcliffe

San Juan de Terranova 14.—Comunican de Argus, que entre las diez y las once de la mañana se ha oído el ruido del motor de un aeroplano que han supuesto sea el del aviador inglés, cuyo paradero se ignora.

Los daños causados por la catástrofe de San Francisco se calculan en más de 20 millones

Los Angeles 14.—Las personas que se creen han perecido en la catástrofe de San Francisco son más de 800.

Las pérdidas ocasionadas por las inundaciones se evalúan en más de 20 millones de dólares.

Algunos vecinos han declarado que desde hacía unos días venían notando filtraciones de agua en el dique, pero no le concedieron importancia.

CAL BLANCA Medina Azahara

Especial para estucos y encalar habitaciones. De venta en Medina Azahara.

Canalejas, 9 Teléfono 624

VALENZUELA FOTÓGRAFO

Si quiere obtener buena fotografía, visite esta casa.

Tesoro, 6, frente a la Hacienda

ANTONIO LUNA MÉDICO CIRUJANO

de la Beneficencia Municipal (Casa de Socorro) Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.

BLANCO BELMONTE, 4. CÓRDOBA

Ver para creer; antes de comprar cortes de traje para caballero visitar El Metro o sus Sucursales que les conviene.

"Córdoba Deportiva"

Hemos recibido el número 139 de esta simpática publicación semanal cordobesa, cuyo ameno e interesante sumario es el siguiente:

Desde la Meca de los Deportes, por Toby; El partido del domingo, por Rebin de Bois; Camperas, por Luis Ruiz de Castañeda; Se Dice, por Robinito; Página malagueña, por Fórnicia Corsi; Página sevillana por Ergam; Espectáculos, por el Reporter Iris; Mensajeras y otras informaciones de actualidad.

Ilustran este número interesantes fotografías y algunas notas cómicas.

En la portada publica una curiosa fotografía de un salto de automóvil, arriesgada prueba realizada en París.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 15.—Jueves. Santos Raimundo de Fitero, ob.; Zacarias, pf.; Probo, ob.; Longinos Aristóbulo, Sicandro y Santa Matroma y Leocricia, mrs.

Vida de Santa Leocricia de Córdoba.—Era hija de padres nobles y poderosos, pero secuaces acérrimos de la secta de Mahoma. Una persona de su familia, muy cristiana, le enseñó la doctrina de Jesucristo, y a petición de la joven la bautizó secretamente. Al saberlo sus padres, irritados, se valieron de todos los medios para separarla de la fe católica, pero todo fué en vano. Conociendo San Eulogio la atroz persecución que sufría la Santa en casa de sus padres, le aconsejó se refugiase entre los cristianos, prometiéndole dirección y defensa, aun con riesgo de su propia vida, como así aconteció.

Cierto día que la Santa estaba en casa de San Eulogio conversando con Amulona, hermana del Santo, se presentaron de improviso los Ministros de la justicia, la cogieron presa juntamente con San Eulogio, su consejero y guía, y los llevaron ante los jueces, los cuales viendo la constancia de ambos en confesar la fe de Cristo y detestar al falso profeta, los mandaron degollar en la plaza a las puertas del palacio. San Eulogio lo fué el día 11 de Marzo y Santa Leocricia el día 15 de 859, reinando Mahomad.

El cuerpo de la santa, arrojado al río no se hundía en las aguas, antes bien, andaba erguido por encima de ellas con admiración del pueblo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parrquia del Salvador.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, jueves 15, a nuestra Señora del Tránsito, en San Basilio.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, color ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

"LA ÚNICA"

Este acreditado establecimiento de bebidas se ha trasladado a la calle **Eduardo Dato, 6**, en donde encontrará el público gran comodidad, excelentes vinos y buenas tapas variadas.

PAPEL DE FUMAR

Indio Rosa

¡ALCOHÓLICOS!!



Los milagros hechos por los célebres v antiguos

POLVOS GOZA

contra la borrachera

son su mayor reclamo

De venta en farmacias
Depositarios: Comercial Anónima
Vicente Ferrer — Barcelona

En Córdoba: Bracho Hidalgo, droguería, María Cristina, 4.—Antonio Fuentes, farmacia, Alfonso XIII, 52.

Vuestra Asma

reclama un remedio instantáneo. Un remedio que, sin estorbar vuestras ocupaciones, calme en el acto los horribles sufrimientos del ataque asmático. Un remedio que, además, obre como un excelente preventivo cuando los primeros síntomas anuncian la proximidad del acceso.

Fuera de casa, fumad un **Cigarrillo Balsámico**; en casa, haced arder un **Papel Azoado del Dr. Andreu**. Desaparecerá al instante la angustia y la opresión de pecho. La respiración se normalizará, permitiendo al enfermo una noche de reposo.

Papeles y Cigarrillos Azoados y Balsámicos del Dr. ANDREU

¿Es usted elegante y viene a Córdoba?

NO DEJE DE VISITAR LA NUEVA Sombrerería de Felipe del Valle

Mascotas desde diez pesetas en adelante. Siempre lo mejor y más nuevo. Especialidad en la confección del sombrero cordobés (Alfonso XIII, 16, junto al Gobierno Civil)

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Ricardo Villa-Zeballos y Lara

Excirujano de los hospitales de la guerra en Francia. Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París

Medicina y Cirugía

(Enfermedades del riñón, vejiga y próstata)

Pérez Galdós, 8, bajo (Gran Capitán)

DE TRES A SEIS

Relojes a plazos

Hasta 15 meses de crédito. Extenso surtido en relojes de bolsillo, de pared y despertadores de todas marcas; diversidad de formas en pulseras, medallas, sortijas, cubiertos y artículos de platería.

RELOJERIA ROYAL, Alfonso XIII, 26.